

Texto del Pacto italo-ingles en el Mediterráneo

La integridad territorial de España debe continuar intacta e inalterable

LOS ROJOS Y NOSOTROS ANTE LA MUERTE

Los rojos, los «sin Dios»—los que no creen en Dios—son los que, sin embargo, creen la Muerte. Por eso la temen y la huyen. Y esa es la razón profunda de que la victoria se les va escapando entre los pies.

Los rojos, los «sin Dios»—sólo creen en la Vida, en el paraíso material de la tierra. Es decir, en lo más efímero del mundo—. En nuestro paso por este valle de dolores, de luchas y de sacrificio, que es la vida.

Por eso los rojos, al empezar esta guerra, se embriagaron de ilusiones y creyeron que todo el país era suyo. Que la vida era suya, que no existía ni el dolor ni la Muerte. Porque saquearon palacios, vaciaban botellas, violaban mujeres, asesinaban a mansalva, robaban tesoros. Porque cumplían, por una semana, la predicción del poeta marxista de Rusia Damián Bedni, cuando prometió a las masas en nombre del materialismo:

*¡Todo esto es mio, vuestro!
calles, palacios, canales, la Bolsa, la Banca, paseos, graneros, oro, telas, viandas, bebidas, bibliotecas, teatros y museos, parques, bulevares, jardines y viales el esplendor del mármol y del bronce el verso de poeta, la canción del cantor, las torres, las naves, las catedrales, ¡todo esto es mio, vuestro!*

Los rojos—embriagados de materialismo histórico—creyeron que la Muerte había desaparecido. Que la tierra había cambiado su faz, que había llegado el Nuevo Reino, soñado por todos los herejes de la Historia, por los anabaptistas, por los milenarios, por los positivistas, por todos los soñadores utópicos...

Y si aun combaten e insisten en su locura, es porque aún creen que vivir será gozar después del combate y repartirse el botín, y liberarse de toda disciplina y dormir a pierna suelta. Y además porque sólo ven a la Muerte en forma de venganza contra los demás hombres. Creen sólo en la Muerte de hoz y martillo en Danza infernal. Que segará las cabezas y machacará los cráneos—(como quería Lenin) de los inteligentes, de los

poderosos, de los más valientes, de los más buenos que ellos. Sólo ven en la Muerte la feroz idea socialista de igualdad.

Pero no la igualdad ante Dios, para que Dios disciplinara y premie las obras y virtudes de cada cual. Sino la igualdad «en el dejar de gozar la vida».

Por eso nosotros—los que consideramos la vida [no como un goce] sino como un deber y como una milicia—no tememos a la Muerte.

Por eso nuestros soldados la desafían cara a cara porque no creen en ella, sino en Dios que está más allá de la Muerte, y al que sólo a través de la Muerte, se puede llegar.

Ven Muerte, tan escondida que no te sienta venir porque el placer de morir no me vuelva a dar la vida.

Este verso místico, estoico—ejemplo de nuestra raza, refleja cómo nosotros, los cristianos, miramos a la muerte; como un camino para llegar a Dios. A un Dios de justicia y de clemencia, a un Dios infinito Padre nuestro, que nos absolverá o que nos castigará—según la conducta que le ofrezcamos de nuestra vida. Diciéndole con las palabras del Salmo:

*¡Librame de mis pecados, oh Dios que conozco y no conozco!
¡Aunque sean mis pecados siete veces ¡siete!*

Por eso no tememos morir en el combate. Y tenemos el espíritu de la Muerte, que en sus ejercicios estoicos recomienda nuestra Legión al legionario:

«El morir en el combate es el mayor honor. No se muere más que una vez. La Muerte llega sin dolor y el morir no es tan horrible como parece. Lo más horrible es morir siendo un cobarde».

Y como España no ha querido vivir en cobardía, en vileza, en esclavitud, en goce material de una vida sin honor—por eso afronta la muerte: ¡sin miedo! Cara a cara con el Dios de España. El único que a España podrá conceder, así, una vida inmortal.

El atentado contra un avión de la Embajada de Francia en Madrid

Lo que ha dicho el piloto del avión derribado

París.—El aviador Boyer, piloto de la Embajada francesa, de regreso de Madrid, había observado hasta ahora la más estricta reserva a propósito del drama, del que fué testigo principal a bordo del avión en que el periodista Delapré había sido mortalmente herido.

He aquí lo que ha declarado a propósito de las circunstancias de este incidente:

«Poco después de haber despegado del aerodromo de Barajas, intenté ganar altura, como lo hago siempre en cada viaje, a fin de evitar sorpresas desagradables. Pronto alcancé una altura de 3.500 metros. Entonces mi radiotelegrafista Bougra llamó mi atención sobre un avión que evolucionaba no lejos de nosotros. Pensé que aquellas evoluciones significaban un gesto de saludo, y yo efectué la maniobra convencional conocida de los aviadores de todos los países para responder a lo que yo tomaba por un saludo, siguiendo a continuación mi ruta.

Algunos instantes más tarde, nos dimos cuenta de que el aparato marchaba paralelamente a nosotros; no volaba a más de 400 metros de distancia y pudimos distinguir perfectamente las bandas rojas características de los aviones al servicio del Gobierno marxista.

Súbitamente, este aparato tomó altura y, picando sobre nosotros, abrió fuego de ametralladora. Sin perder un segundo efectué un descenso en espiral.

Durante un corto instante reflexioné sobre la conveniencia de aterrizar en el aerodromo de Alcalá, que se encontraba a algunas decenas de kilómetros; pero, ante el temor de vernos expuestos a un nuevo ataque, tomé la resolución de aterrizar en los terrenos en que me encontraba.

El aterrizaje fué normal, pero una bala—lo supe más tarde—había derribado el resorte de una de las ruedas del tren de aterrizaje, y el avión capotó. Mi primer cuidado fué cortar

el encendido y el segundo ayudar a los heridos y a los niños.

El doctor Héry, a pesar de que fué él mismo alcanzado por una bala, atendió con el mayor esmero a los heridos.

Mientras tanto intenté orientarme. Nos encontrábamos en una especie de estepa desierta. Sin cuidarme de mi indumentaria, me dirigí en busca de socorro. Tuve que hacer una caminata de ocho kilómetros. Pocas horas más tarde los heridos eran transportados a lugar seguro.»

Protesta del Gobierno francés
París.—La Agencia Radio publica la noticia siguiente, de procedencia netamente oficiosa:

Se declara en los círculos autorizados que la investigación ordenada después del ataque, en España, del avión al servicio de la Embajada francesa en Madrid, a bordo del cual viajaban dos periodistas franceses, ha conducido a la conclusión siguiente:

El avión que atacó y ametralló al aparato francés, que este último era perfectamente reconocible.

Sin embargo, el avión no fué derribado casualmente, sino a consecuencia de una «prise en chasse».

Entonces, ¿se limitará el Gobierno a una protesta, o bien se inquietará por las verdaderas causas del drama? Este avión conducía pasajeros. Ellos podrán seguramente decir cosas muy interesantes, cosas que es preciso y se desea conocer.

Roma, 4 (11 n.)—He aquí la declaración firmada en Roma por el ministro de Relaciones Exteriores de Italia y por el embajador de Inglaterra: «El Gobierno italiano y el de Su Majestad británica, animados del deseo de contribuir en proporción siempre mayor y en el interés general de la paz, a mejorar las relaciones entre ellos y las demás naciones del Mediterráneo, y decididos a respetar los intereses y derechos mutuos en ese mar, reconocen que la libertad de entrada, salida y tránsito por el Mediterráneo es vital para Italia y para los diferentes territorios del Imperio británico y excluyen toda intención de modificar el «statu quo» sobre la soberanía nacional de los territorios de la cuenca mediterránea. Ambos países se limitan a respetar sus respectivos intereses y derechos en dicha zona y a obstaculizar en lo posible toda actividad tendente a perjudicar las buenas relaciones que se establecen con la presente declaración.

Los fines de la presente declaración son en provecho de la paz y no van dirigidos contra ninguna potencia.»

DECLARACION OFICIAL NEGANDO QUE ITALIA HAYA NEGOCIADO NUNCA CON FRANCO LA MODIFICACION DEL «STATU QUO»

Roma, 4 (11 n.)—Han sido publicadas las notas cambiadas entre el embajador inglés y el ministro de Relaciones Exteriores de Italia sobre el «statu quo» del Mediterráneo occidental. La nota italiana dice así:

«El ministro italiano declara que ni antes ni después de la revolución el Gobierno italiano inició negociaciones con el general Franco a fin de modificar el «statu quo», ni tiene intención de iniciar tales negociaciones en el porvenir.

Por lo tanto, la integridad territorial de España debe continuar, en cualquier circunstancia, intacta e inalterable.»

DELBOS, SATISFECHO

París, 4.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Delbos, ha declarado que el Gobierno de Londres ha tenido al de París al corriente del curso de las negociaciones italo-británicas y de su fin.

Agregó que el Gobierno francés se asocia a las declaraciones de simpatía que en toda Europa ha producido la firma del acuerdo sobre el Mediterráneo.

LA PRENSA EUROPEA Y NORTEAMERICANA EXPRESA SU SATISFACCION

Roma, 4 (11 n.)—Toda la Prensa europea y la de los Estados Unidos acoge con satisfacción la realización del acuerdo italo-ingles.

Incluso los periódicos ingleses que hace unos meses se manifestaron antitalianos, comentan favorablemente el acuerdo.

«Morning Post» dice que el acuerdo sobre el Mediterráneo se debe principalmente a Mussolini, que en el discurso pronunciado el día primero de Noviembre último lanzó un llamamiento a Inglaterra para negociar.

Ayer tomó posesión, en propiedad, de la Alcaldía de Segovia, don Andrés Reguera

Después el Ayuntamiento se reunió en sesión secreta

Ayer, lunes, se celebró en el Ayuntamiento sesión extraordinaria para tomar posesión de la Alcaldía el que hasta ahora era primer teniente de alcalde don Andrés Reguera, según designación hecha recientemente por la autoridad militar.

Presidió el acto el gobernador civil de la provincia, señor Jiménez Alfaro, asistiendo los concejales señores Reguera, Zubiaur, Heras, Provenio, Rincón, Sáez, Guajardo, García Combarros, Gutiérrez, Bagués, Barroso, Martín y Gómez, Tablado y Pulido.

Se lee el acta de la sesión anterior que es aprobada por unanimidad.

A continuación se da lectura a un oficio del excelentísimo señor gobernador civil comunicando al excelentísimo Ayuntamiento la designación del señor Reguera para el cargo de alcalde de la ciudad.

El oficio dice así: «El excelentísimo señor gobernador militar de esta plaza, en oficio de fecha de ayer, me dice lo que sigue:

«Ilustrísimo señor: Tengo el honor de poner en su conocimiento que he designado para el cargo de alcalde de esta ciudad al que con tanto celo venía desempeñándolo accidentalmente don Andrés Reguera Antón, primer teniente de alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.»

Lo que me complace en trasladar a usted para su conocimiento y efectos oportunos.

Dios guarde a usted muchos años. Segovia, 2 de Enero de 1937.

El gobernador civil interino, JOSÉ JIMÉNEZ ALFARO. Señor secretario del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.»

Breves discursos

El gobernador civil pronuncia breves palabras para hacer entrega al señor Reguera del bastón de mando. Dice que le causa una gran satisfacción este nombramiento y mucho más el que haya sido hecho por la autoridad militar como premio a la acertada gestión que, al frente de los destinos municipales, ha venido realizando el señor Reguera.

Termina el señor Jiménez Alfaro dedicando un recuerdo a don Antonio Blanco y a los restantes alcaldes que han colaborado con el movimiento salvador.

El señor Reguera contesta al anterior discurso con breves palabras de gratitud hacia las autoridades militares y civiles por este nombramiento y agradece al señor gobernador civil que le haya dado posesión del cargo.

Afirma que pondrá toda su actividad al servicio de los intereses municipales, para lo que pide la colaboración de todos los señores concejales a quienes dedica un elogio por su competencia y lealtad en la colaboración con la Alcaldía.

En nombre de los concejales de elección popular que quedaron en el Ayuntamiento, el señor Sáez expresa la satisfacción que sienten todos por tan acertado nombramiento. Espera del señor Reguera una gestión muy beneficiosa para la Corporación municipal y pide que conste en acta la satisfacción con que el Ayuntamiento ha visto la designación del señor Reguera para el cargo de alcalde.

El señor Martín y Gómez, en nombre de los concejales nombrados gubernativamente, se adhiere a la anterior propuesta y ofrece la leal colaboración de todos para que la gestión del señor Reguera sea fecunda en éxitos, de lo cual están todos plenamente seguros.

Sesión secreta

A continuación el Ayuntamiento se reunió en sesión secreta, durando la reunión cerca de tres cuartos de hora.

Terminada ésta, el gobernador civil abandonó el Ayuntamiento, siendo acompañado hasta la puerta por el nuevo alcalde de la ciudad y varios señores concejales.

«Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores,»

Esta Comunidad Tradicionalista se honra, además, invitando también, desde estas columnas, y haciendo un llamamiento al pueblo segoviano, para que, dando una vez más prueba inequívoca de su acendrado españolismo, se sume al acto, contribuyendo así a realizarlo con su presencia, además de constituir un estímulo para las milicias infantiles, crisol en el que desde niños se está forjando el temple de los hombres de la nueva España.

Terminados los actos oficiales, los Pelayos y jefaturas de Flechas, Infantes de la J. A. P. y de Renovación, se reunirán en fraternal banquete en un hotel de esta capital para conmemorar la importancia de tan simpática y patriótica entrega.

Pelayos, Requetés de mañana, semilla de sacrificio y de gloria para la Patria: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Rey!

NOTA.—La misa de comunión general se celebrará en los Padres Misioneros del Corazón de María, a las ocho y media de la mañana, con acompañamiento de armonium y una fervorosa, a cargo del reverendo Padre Eulogio Nebreda, delegado de asuntos religiosos de esta Comunidad. (Servicio de Prensa y propaganda del Requeté de Segovia.)

Ya suena la gaitilla

Entre las varias perspectivas que ofrece al pensamiento la guerra presente, hay una muy simpática y que nos conforta el espíritu, en especial a los segovianos y a los abulenses que lindamos con la provincia hermana; y es el recuerdo en los primeros días de este glorioso movimiento de aquellas emisiones de E. A. J. 64, Radio Segovia.

Estamos en deuda con aquel locutor que, con voz potente y bien templada, nos daba noticias, por cierto muy bien administradas, que mantenía el ánimo de los radioescuchas en una constante tensión de optimismo, y cuando terminaba con aquellas expansiones patrióticas, que salen de los pechos de los buenos españoles, ¡Viva España! ¡Viva el glorioso Ejército liberador! ¡Arriba los corazones! ¡Infundía en el ambiente del aposento donde escuchábamos la Radio una fe en el triunfo, un optimismo, un fervor patriótico, que llenaba de tranquilidad el hogar, y nosotros, falangistas, todavía sin mando, empuñábamos el fusil y corríamos a ponernos a las órdenes de nuestro teniente de la Guardia civil, y unas veces al frente de Avila, otras a pueblos de la misma provincia de Segovia, cuando la columna del desvergonzado Mangada merodeaba por aquellos lugares, o a cumplir determinados servicios a los pueblos, realizábamos nuestro cometido con entusiasmo y alegría para volver a casa y escuchar a Segovia que alentaba nuestro patriotismo, oyendo la palabra fácil del charlista anónimo, charla diaria que hemos escuchado hasta hace pocos días y de la que nos hemos visto privados por disposición del alto mando, que ordenó al charlista pasara a prestar otros servicios a España. Charla sencilla y llana como corresponde a los castellanos y que la esperábamos con ansiedad para escuchar sus doctrinas sanas y repletas de patriotismo, que nos enseñaba la forma de construir la nueva España y nos alentaba en la árdua tarea de reconstrucción nacional.

Emplazamos al charlista para que cuando España esté completamente salvada acuda alguna vez al micrófono segoviano para deleitarnos con su verbo fácil, que fluye de su pensamiento patriótico. Entonces aprovecharemos la ocasión para rendirle el homenaje de admiración y respeto que los radioyentes le debemos. Dios quiera que esto pueda realizarse.

Ayer volvió a sonar la gaitilla. Los radioyentes castellanos estábamos tristes. Nuestra alegría de ayer fué grande al escuchar por la radio los ecos de esa gaitilla, que entonando aires regionales nos anunciaba el comienzo de la emisión. Esa gaitilla evoca en nosotros nostalgia de un pasado que recordamos con agrado; una vez es el recuerdo de aquellas funciones religiosas tradicionales en las típicas plazas castellanas con sus porches y sus puestos de confituras, y nosotros ¡oh golosos pequeños!, saboreábamos al son de la gaitilla aquellos caramelos que toscamente representaban un pato, un gallo, un conejo, incluso algunos hasta figuras mitológicas; otras veces, cuando la gaitilla lanza al aire sus notas agudas, pasan por nuestra imaginación aquellas romerías de las tardes primaverales en que, acompañando a la Virgen en calidad de cofrade, con nuestra vara y algún detalle en el atuendo personal que indicaba nuestra pertenencia a la Cofradía, recorriamos estos campos de Castilla por entonces verdes con alguna nota encarnada de las amapolas que florecían entre ellos y con sus espigas reventando, para ofrecer su fruto días después a las regiones del litoral, y con la Virgen, la dulzaina y el tamboril, íbamos hacia la ermita requetada por el repiqueteo constante y

alegre de su campana; y si avanzamos por el camino de nuestra vida, llegamos al recuerdo de aquellas fiestas de los pueblos castellanos, en el que cortejábamos alguna de sus mozas y paseábamos por la plaza irregular del pueblo e imprimíamos a nuestro paseo un movimiento circular.

Ya funciona la radio de Segovia. Ha puesto de su parte todo lo que ha sido posible para reanudar su comunicación con el público. Es necesario que correspondamos a este sacrificio aportando nuestro apoyo, no sólo moral, sino también material, que por pequeño que sea siempre es de estimar. Pensad que la radio tiene fines muy diversos, sirve de distracción, de solaz, de recreo; pero ahora tiene uno muy importante, importantísimo, el fin patriótico y, por lo tanto, todos, absolutamente todos, debemos contribuir a que este fin se cumpla plenamente. Aportad vuestra ayuda sin titubear. Por España y por las tradiciones populares de Castilla.

JULIO FERRERO MARTIN
Arévalo, Enero, 1937.

Un cursillo para alféreces provisionales de Intendencia

Burgos, 4 (11 n.)—Una orden de la Secretaría de Guerra dispone que se efectúe en Burgos un cursillo para alféreces provisionales de Intendencia. Los solicitantes tendrán de dieciocho a treinta años, serán profesores o peritos mercantiles o bachilleres y habrán permanecido en el frente dos meses, o uno si no hubiera número bastante. Las plazas que se proveerán serán sesenta, y el plazo para la admisión de instancias terminará el 15 del actual. El cursillo comenzará el día 22.

Aviones usados para los rojos

Méjico, 4.—Seis aeroplanos usados, que fueron comprados a los Estados Unidos, han sido desmontados en esta capital para ser enviados a Valencia.

Como antes se dice, dichos aviones están en mal estado.

SEGOVIA RELIGIOSA

De Acción Católica

Se ruega a las Juntas de Centros parroquiales de Mujeres de Acción Católica y a todas las asociadas a la misma, que asistan a la misa que mañana, festividad de los Santos Reyes, se celebrará, a las nueve y media, en la iglesia del Seminario (entrada por la portería), para pedir a Dios la liberación de la señorita María Luisa López Tortosa, presidenta general de la Confederación de Mujeres de Acción Católica de España, que se encuentra prisionera de las hordas rojas en su casa de Novelda.

SUFRAGIOS

El día 6 se cumple el tercer aniversario de la muerte de la señorita Mercedes Tejero Ordeza.

Las misas de ocho y media, nueve y nueve media que se celebren en los Padres Franciscanos el día 6, y la del día 7, a las nueve, en San Esteban, así como el culto al Santísimo en la iglesia del Corpus Christi el día 7, serán aplicados por el alma de la finada.

Su hermana agradecerá a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos.

SU RADIO únicamente se la arreglarán en **«Electrón»**
Juan Bravo, 52, pral. Segovia

COMO SE HA LUCHADO EN EL FRENTE DE MADRID EN LAS OPERACIONES DE AYER Y DEL DOMINGO

Hubo momentos en que los legionarios se desembarazaron de los fusiles para perseguir con bombas de mano y a cuchillo a los marxistas. En el castillo de Villafranca quedaron muertos todos los que en él se hicieron fuertes. Dos piezas de artillería arrebatadas al enemigo a pecho descubierto

Los campesinos de la región valenciana se niegan a entregar las cosechas

El Gobierno rojo ha enviado fuerzas para dominar el movimiento. Alicante, 4.—De toda la región de Elche se reciben noticias de haberse producido serios disturbios a causa de negarse los campesinos a entregar las cosechas a los milicianos, los cuales se apoderan de ellas por la violencia. De Valencia informan que como el mismo movimiento se extiende a aquella provincia, el Gobierno rojo ha enviado al campo tropas marxistas para dominar la situación. Los ánimos están muy excitados y el movimiento gana en extensión.

Los secretarios interinos de Ayuntamiento nombrados por el Gobierno civil

El «Boletín Oficial» de ayer publica la siguiente circular: «Desaparecidas actualmente las circunstancias que motivaron el nombramiento de secretarios interinos efectuados por este Gobierno civil, cesarán todos los que se encuentren en este caso, procediéndose por los Ayuntamientos respectivos a hacer los nombramientos de secretarios, los cuales tendrán el carácter de interinos entretanto que por la superioridad se acuerde el anuncio de concurso para su provisión en propiedad, según determina la Ley. Estos nombramientos interinos pueden incluso recaer en el secretario que actualmente desempeña el cargo, siempre y cuando atienda por completo su cometido. De haber sido la vacante de secretario producida por baja dada por este Gobierno civil, el nombrado tendrá que serlo también con carácter interino hasta tanto sea resuelto el expediente que ha de instruirse con arreglo al párrafo 3.º y 4.º del Decreto número 108 de la Presidencia de la Junta de Defensa Nacional. Lo que se hace público en este periódico oficial para el más exacto cumplimiento, dándose cuenta por escrito a este Gobierno civil de todas las resoluciones que adopten. Segovia, 4 de Enero de 1937.—El gobernador civil interino, JOSÉ JIMÉNEZ ALFARO.»

Huelga en las fábricas de la "General Motors,"

275.000 huelguistas. Nueva York, 4.—La huelga que se ha declarado en la «General Motors», afecta a sesenta y una fábricas en las que trabajaban 275.000 operarios. La Dirección de la empresa ha decidido no tratar con los huelguistas hasta tanto éstos hayan desalojado las fábricas. Hoy la Policía procederá a desalojarlas.

El matrimonio del ex rey de Inglaterra

Viena, 4.—Se dice que el duque de Windsor, ex rey de Inglaterra, se casará en esta capital el próximo mes de Mayo. Después de la boda, que se celebrará en la intimidad, el ex soberano inglés marchará a Yugoslavia donde pasará una larga temporada de descanso.

A los secretarios de Ayuntamiento

La Junta provincial del Tesoro, por la presente nota pone en conocimiento de los señores secretarios de Ayuntamiento de la provincia no hagan en el Tesoro ingreso de días de haber, sino en el Banco de España en la cuenta de donativos de funcionarios públicos, pues de lo contrario, se entenderá que tales entregas tienen carácter voluntario.

Orden del Mando

«Se están reuniendo datos precisos de nombres y operaciones que comerciantes españoles y extranjeros, con sentimientos de mercaderes, vienen realizando activamente estos últimos tiempos, por el puerto de Marsella principalmente, negociando, sin reparo alguno, los productos naturales de Levante y Cataluña: naranjas, almendras, aceite, pimentón y muchos otros, en intercambio con otros productos que faltan en esas zonas rojas: azúcar, huevos, etc., y obteniendo grandes beneficios.»

Córdoba, 5 (6 t.)—De un corresponsal de guerra en el frente de Madrid.

Con relación a las operaciones de anteaer, que dieron por resultado la conquista por nuestras tropas de Villafranca del Castillo, Castillo de Villafranco, posiciones al Norte de Romanillos, Coca de Valdecañas y Casa del Guarda, se sabe que algunas trincheras rojas, de las que fueron desalojados sus defensores, han quedado sembradas de muertos y marxistas.

En franca huida los marxistas pretendieron resistir en Villafranca del Castillo y especialmente en el montículo que da sobrenombre a aquel pueblo, pero la artillería batió eficazmente esos nuevos puntos de resistencia, protegiendo el avance de la Infantería.

Por fin se realizó el choque al lanzarse al asalto nuestras tropas, llegando a una lucha encarnizada cuerpo a cuerpo. Todos los defensores que se hallaban dentro del castillo murieron destrozados por las bombas de mano. Los marxistas buscaban alocaidamente refugio en las habitaciones de las que no podían escapar por estar rodeado el edificio.

Después desplegaron nuestras tropas y se acercaron a Romanillos y Casa del Guarda, puntos estratégicos dominantes que también cayeron en nuestro poder sin que el enemigo fuera capaz de reaccionar después del primero y último contraataque realizado.

IMPRESIONES DE LOS FRENTE DE MADRID Y DE JAEN DESPUES DE LAS BRILLANTES OPERACIONES

Los bombardeos aéreos de Murcia y de Bilbao

Valencia, 4.—El Gobierno ha hecho pública una nota dando cuenta de que los aviones nacionalistas han bombardeado los objetivos militares de la ciudad de Murcia. Según dicha nota, los destrozados causados son enormes.

EL BOMBARDEO SOBRE BILBAO

San Sebastián, 5 (2 t.)—La radio del Gobierno de Vizcaya decía esta mañana que el bombardeo de la ciudad, llevado a cabo ayer por varios del Ejército nacional habían causado grandes daños y muchas víctimas.

LAS OPERACIONES EN EL FRENTE DE MADRID

San Sebastián, 5 (2 t.)—El domingo y el lunes han sido grandes días para el Ejército nacional, que ha sabido romper las líneas formidables de los rojos mediante las cuales se quería impedir el paso de nuestras fuerzas hacia Las Rozas. Todos los objetivos han sido conseguidos al alcanzar la carretera de La Coruña después de arrollar nuevamente a las hordas internacionales.

El comunicado oficial de anoche da cuenta de que las tropas nacionales están a caballo sobre la citada carretera, en la bifurcación de las que conducen a El Escorial y a Villalba.

Quedan, pues, cortadas las comunicaciones con Madrid a los rojos de Robledo de Chavela, frente de El Escorial y Alto del León. Claro que aún disponen de dos estrechas carreteras, una de ellas que va por Galapagar y Torreledones y sigue por detrás de El Pardo, que puede ser utilizada para salir, pero al estar colocados los nacionales en Las Rozas, sobre el ferrocarril del Norte, dominan El Pardo, por lo cual la retirada de los rojos que se encuentran en la serranía será muy difícil.

Las brigadas internacionales habían establecido una línea que era considerada por ellos inexpugnable, pero está comprobado que no hay nada inexpugnable para nuestras fuerzas. Inexpugnables son las posiciones defendidas por nuestros soldados, como las de Teruel, Huesca, Oviedo, Villarreal...

A MEDIODIA DE AYER ESTABAN OCUPADAS VILLANUEVA, MAJADAHONDA Y LAS ROZAS

Lisboa, 4 (12 n.)—Esta mañana los nacionales tuvieron un nuevo

éxito al ocupar Villanueva del Pardillo, Majadahonda y Las Rozas, bifurcación de las carreteras de El Escorial y Villalba en la de La Coruña. Apenas había amanecido, los nacionales se lanzaron al ataque, y a las ocho y media ocuparon Villanueva y poco después Majadahonda. Siguió el avance, y a mediodía ocuparon Las Rozas donde hubo un combate muy violento.

El gato marxista y los éxitos en el sur. Sevilla, 4.—En una crónica del crítico militar don Antonio Olmedo, se dice que el gato marxista rompe sus garras sobre las paredes del frente nacional sin conseguir hacer el más mínimo boquete por donde colarse. Sus constantes fracasos deben desalentar al pobre felino. Este debe tener presente que el día menos pensado se le cierra la trampilla y no va a tener salvación posible. Los muros nacionalistas aguantan las tarascadas, y de vez en cuando no falta quien, asomándose por encima de las bardas atiza un garrotazo al enflaquecido minino.

Durante el día de ayer, las fuerzas de Queipo de Llano consolidaron sus líneas del frente de Jaén, entre Porcuna y Valenzuela. Los rojos habían creído que el Ejército de Franco no podía expugnar el frente de Porcuna. Los éxitos del Ejército del Sur escapan a los límites ordinarios. Porcuna, sobre todo, es la piedra de toque del poderío de los nacionales. Buen balance de semana. Con pocas como ésta llegaremos a la certeza de la liberación de España.

«El jefe de la primera Legión, en nombre de estas gloriosas Banderas y del mío propio, envía a V. E. el más respetuoso saludo, cariñoso, con la felicitación y nuestros mejores votos, y la firmeza de que el nuevo año sea para España y el Ejército el de la victoria y la paz, unidos todos los españoles en el ideal común de la salvación y la prosperidad de la grandeza de España. ¡Viva España! ¡Viva la Legión! ¡Viva Franco! ¡Viva nuestro coronel fundador!»

El teniente coronel de la segunda Legión dice así:

«Los jefes, oficiales, suboficiales, clases y legionarios de esta segunda Legión, felicitan a su fundador, al que siempre tienen presente en sus espíritus, pues con él consiguieron, consiguieron y conseguirán llevar sus Banderas por el camino de la victoria, para bien de nuestra santa causa y nuestra queridísima España. ¡Viva España! ¡Viva la Legión! ¡Viva Franco!»

bre las posiciones rojas volaron veintitantos trimotores que llevaban otros tantos cazas de escolta. Las líneas marxistas fueron batidas simultáneamente con potentes bombas y fuego de ametralladora desde el aire. Mientras tanto, algunas baterías habían sido enfiladas sobre la carretera por la que avanzaba un convoy de camiones con refuerzos para los comunistas. Todos ellos fueron obligados a retroceder por estar plenamente batida por los obuses dicha carretera, y alguno voló con sus ocupantes.

Cumplida la misión en el frente, veintidós aparatos se desplazaron hasta el mismo Madrid, batiendo furiosamente la Moncloa y Rosales para evolucionar después sobre la capital de desafío a la aviación marxista.

La de ayer fue otra victoria que no desmerece en nada a la conseguida el día anterior, tanto por los objetivos logrados como por la forma espectacular en que fue conseguida. Nuestros soldados están ya instalados en el «Bar Anita».

Entre el material cogido en la operación de ayer, figuran seis morteros. Pasan de un millar los muertos sufridos por la Brigada Internacional y batallones Los Figaros y Los Leones Rojos. Solamente en una posición han sido recogidos unos cuatrocientos cadáveres.

beración de España, y esperamos que el primer septenario natural de 1937 sea muy venturoso para la causa salvadora.

ALVAREZ DEL VAYO ENCUENTRA EXPLICACION A LAS DERROTAS MARXISTAS

Valencia, 4.—Alvarez del Vayo, en un discurso pronunciado hoy, se ha lamentado de la poca disciplina de las milicias, a lo que atribuye los descabros de estos días.

LOS «INTELECTUALES» EXPATRIADOS VAN A PEDIR EL CESE DE LAS HOSTILIDADES

París, 4.—«L'Echo de París» da cuenta de que don Santiago Alba, don Gregorio Marañón, don José Ortega y Gasset y otros políticos intelectuales que se encuentran refugiados en Francia han firmado un mensaje dirigido al general Franco y al Gobierno de Francia pidiendo el cese de las hostilidades.

Esta medida ha sido hurrida en los medios izquierdistas—agrega el diario—en los que no se duda de la derrota de los rojos, y no tiene más objeto que salvar in extremis a sus amigos de España. Muchos firmantes de la proposición habrán sido sorprendidos en su buena fe. Nosotros creemos poder adelantar que Franco rechazará la propuesta vergonzante que no es más que un cable salvavida a favor de los marxistas.

Los crímenes cometidos—termina «L'Echo de París»—, no pueden liquidarse más que por la vía militar y con la victoria de los nacionales.

LA LEGION

Desde la Ciudad Universitaria, un jefe de Bandera dice: «Los jefes, oficiales, suboficiales y legionarios de esta Bandera saludan al glorioso fundador del Cuerpo inmortal de la Legión. Le desean feliz Año Nuevo y gritan con toda su alma: ¡Viva España! ¡Viva la Legión! ¡Viva Franco!»

El jefe de otra Bandera dice como sigue: «Esta vieja Bandera saluda con amor y felicidad hoy al glorioso fundador de la Legión, cuyos entusiasmo y patriotismo nos guían siempre en el combate. Le rogamos haga presente al generalísimo Franco, nuestro caudillo, nuestra admiración, respeto y seguridad en la victoria. ¡Viva España! ¡Viva la Legión!»

El general Millán Astray ha contestado de la siguiente manera: «A jefe laureado de la primera Legión, vuestra felicitación legionaria desde las avanzadas, amenazando al enemigo, trae a vuestro fundador la alegría y la satisfacción de que, a pesar de tener mi cuerpo mutilado, sigue mi alma fresca y juvenil entre vosotros. Os pido, legionarios, que sigáis combatiendo sin descanso hasta que nuestro Credo legionario sea el

En los círculos políticos belgas se considera grave el caso del asesinato del secretario de la Embajada en Madrid

El cadáver fue encontrado en el barrio de Fuencarral

Bruselas, 4.—En los círculos políticos se considera grave el caso del asesinato del secretario de la Embajada belga en Madrid, que desempeñaba prácticamente las funciones de embajador.

Un senador católico ha anunciado una interpelación al ministro de Relaciones Exteriores.

En lo que se refiere al aspecto diplomático del asunto, el ministro espera conocer la actitud del Gobierno rojo de Valencia a quien está sometida la cuestión.

Parece que se quiere evitar el escándalo, porque los socialistas constituyen la base de apoyo del actual Gobierno de Bélgica.

EL CADAVER FUE ENCONTRADO POR EL CONSUL DE BELGICA

Bruselas, 4.—Un diario anuncia que la Embajada de Bélgica en Madrid, después de las investigaciones practicadas, ha llegado a la certidumbre de que el secretario desaparecido (hijo del embajador belga cerca de la Santa Sede) fue asesinado al Norte de la capital, en el barrio de Fuencarral, y que el cadáver ha sido encontrado por el cónsul de Bélgica, como consecuencia de haberse fijado en una lista de inhumaciones en la que figuraba la indicación de que había sido encontrado un cadáver correspondiente a un hombre de unos cuarenta años, cuyas ropas tenían etiqueta de una sastrería belga.

La cabeza del cadáver está tan destrozada que no es posible la identificación, pero la marca de la sastrería belga constituye un elemento decisivo de investigación.

Credo de toda España, conquistada por la furia de vuestro espíritu indomable, legionario. Tenedme siempre presente, y con mi gorro en alto grito ¡Viva España! ¡Viva la Legión! ¡Viva Franco!, el caudillo que os lleva a la victoria. Conquistaréis España y marcharéis en cabeza el día del desfile de la victoria. Os lo asegura vuestro coronel fundador, MILLÁN ASTRAY.»

«Al jefe de la segunda Legión:

«Recibo filial, cariñoso saludo de jefes, oficiales, suboficiales y legionarios de esta heroica Legión del glorioso Tercio que manda el bravo coronel Yagüe. Llenéis mi alma de alegría. El mundo entero os admira. España os quiere. Sois la Legión, la invencible, la verdadera siempre. La que avanza cantando, la que ríe. La que jamás se queja, la que pide constantemente ir en vanguardia; la que infunde terror al enemigo. Tenedme presente entre vosotros, que os envidio, legionarios, hijos míos, caballeros legionarios. Y con los gorros en alto y cantando nuestro himno, gritad conmigo: ¡Viva España! ¡Viva la Legión! ¡Viva el caudillo de la victoria! Franco, legionario tan fuerte, tan valiente, que os quiere tanto como yo, y que la Legión irá en cabeza siempre al éxito y al desfile del día glorioso de la victoria. Vuestro coronel fundador, MILLÁN ASTRAY.»

A las Legiones se les añade: «Transmite este telegrama a todas las Banderas del Tercio que estén cerca de la tuya.»

Una radio nacional emitirá noticias desde el frente de Madrid

La Comandancia de la Guardia civil de Segovia nos envía para su publicación, el siguiente despacho que el jefe de la misma ha recibido:

«Comandante de Ingenieros jefe A. Z., en Toledo, a jefes Comandancia Guardia civil:

«Radio Nacional A. Z.» emite noticiarios desde el frente de Madrid en onda de 42 metros, diariamente, a las dos y media y a las siete y media de la tarde.

Ruego avisen Prensa y público para mayor difusión. Le saluda.»

El roscón de Reyes

Existe la tradición de comer, el 6 de Enero, de los Reyes el roscón. Esto es fácil, pero infiero que es más fácil la elección, la elección de confitero. ¿Dónde hacer la adquisición? ¿Qué sitio? Pues sólo hay uno: para roscón de póstin. Frutos García Martín, Plaza Mayor 21. «El Alcázar»? Eso mismo. ¿Cómo lo has adivinado? Porque eso es el catecismo, porque lo tengo encargado. Me tocó el año pasado una moneda de oro, y como tengo pensado el procurar un tesoro, pues reinvidio y, si no toca, ¡qué más da!, la sensación que me procura el roscón al metérmelo en la boca, borra la desilusión de encontrar, en vez del oro, una muñeca o un cerdito. Al fin y al cabo, un tesoro, para que juegue mi hijito.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 2 de Enero de 1937

Don Isaac Zamorano, de El Espinar, suscripción entrega, dos arillos de oro; doña Pilar Agulla, de ídem, un par de pendientes; doña G. de A., cuatro medallas de oro; don Angel Catalina y señora, dos alianzas de oro.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 2 de Enero de 1937

Doña Simona García, viuda de Cabello, 100 pesetas; maestro y niños de la escuela de Palazuelos de Eresma, 12; don Antonio Yagüe, de Anaya, 20; señores jefes y oficiales y suboficiales del 13.º regimiento de Artillería de Segovia, un día de haber del mes de Diciembre, 843,09; por Dios y por España, 1.000; don Julián Orcajo Antoranz, de Castriello de Sepúlveda, 500; don Antonio Cobas, de Carbonero el Mayor, segunda entrega, 1.000; don Angel Alvaro, de Cerezo de Arriba, 15; don Victoriano Matesan, de Cantalejo, 150; don Felipe de Frutos, de Cantalejo, segunda entrega, 200; don Adolfo Esteban Caro, de Martín Muñoz de las Posadas, segunda entrega, 50; don Eugenio de Antonio, de Cantalejo, segunda entrega, 500; don José Martín Gil, de Cantalejo, segunda entrega, 400; don Luis Alonso, de Anaya, 50; don Emiliano Agudo Nicolás, de Bernardos, segunda entrega, 1.250; don Blas Martín, de Adrada de Pirón, 250 pesetas; don Juan García, de Castro de Fuentesueña, 5; don Quintín Gómez, de Adrada de Pirón, 250; señor habilitado de los veterinarios de Segovia, un día de haber de los meses de Agosto a Diciembre, 1.276,91; don Félix Santos Gregorio, de Aldeonsancho, segunda entrega,

REGISTRO CIVIL

DIA 4

Defunciones.—Cleto Torres Ursua, de cincuenta y seis años.

Nacimientos.—Juana Martín Laorden, Manuel Angel Lozano Garzón, Anselma Josefa San Frutos Mateo.

Matrimonios.—Ninguno.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica..... 694'6
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura máxima..... 6'0
EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica..... 686'5
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura mínima (protegido)..... 1'0
Pronóstico del tiempo, nuboso con tendencia a nieve.

POR TIERRAS DEL SUR

Ecós de la provincia

LA VEGA DE LOS CONQUISTADORES

Por ANTONIO REYES HUERTAS

De Mérida a Don Benito se extiende una inmensa llanura fertilísima, teatro en la historia de episodios trascendentales. Desde la dominación romana se ha disputado la posesión de esta rica llanura en acciones sangrientas y famosas. En ella tuvo lugar aquella trágica rota de Medellín, la Aljubarrota de la Independencia, donde Cuesta sacrificó lo más florido de la bisoña juventud extremeña y que hoy en su mayor parte en nuestro poder. Ha sido tarea verdaderamente insignificante conquistar en poco más de un mes cuatro quintas partes de la provincia de Badajoz. Téngase en cuenta que Badajoz tiene casi tanta extensión como Bélgica y que era la sede máxima del marxismo con sus cuatrocientos mil campesinos envenenados por la Nelken y sus ensayos de sovietización implantados con la Reforma Agraria que movilizó para el socialismo imponentes núcleos de obreros. Quien dispusiera esa serie de operaciones que empezaron con la toma de Llerena, culminaron con las conquistas de Mérida y Badajoz y proseguieron con la ocupación de Guareña, bien merece la gratitud de la España nacionalista; porque con ellas se quitó a Madrid uno de sus principales centros abastecedores de víveres y elementos y se ganó para la causa nacional una incalculable riqueza y una situación estratégica e internacional privilegiada.

Campos labrantíos, viñedos ubérrimos y frondosos olivares pueblan esta llanura espléndida que denominamos, por su fama, la vega de Medellín. La surca el Guadiana con los mejores novilleros de Extremadura. Sus tierras de trigo sólo admiten comparación con las de la otra fertilísima comarca de Barros que conquistaron en poco más de una semana las tropas de Yagüe y Castejón. De aquí se surtió Madrid pródigamente desde Julio a Septiembre. Trenes abarrotados de trigo y hasta pan candeal, ya elaborado, para que nasadas en la abundancia los magnates

juridísticos de Madrid, los monstruosos plutócratas vascos y los traidores del «nosaltres sols» de Cataluña. Limpiaron los graneros burgueses hasta barrerlos y confiscaron hasta la cosecha del infimo labrador, que ahora habrá experimentado en sí propio las delicias del régimen soviético integral, donde todos son a comer y pocos a trabajar para el común.

Porque en esa zona roja inconquistada el trabajo es un recuerdo histórico. No se da golpe. La nacionalización de los medios e instrumentos de vida ha sido así como la implantación de la huelga general por común asentimiento.

Pero esa es precisamente la preocupación de cuantos asistimos de cerca a la tragedia que se está desarrollando del lado allá del Guareña, por donde han adelantado ya nuestras líneas. De Guareña a Don Benito apenas 20 kilómetros. Y de Don Benito a Almadén, punto cumbre de Ciudad Real y tentador objetivo de cualquier ejército, un rosario de poblaciones de más de 12.000 almas: Villanueva, Campanario, Castuera, Cabezada del Buey... ¿Cómo encontraremos esa zona cuando la conquisten nuestros soldados? ¿Qué esfuerzos, qué sacrificios, qué medios de reconstrucción económica habremos de emplear para devolver a esas comarcas sus pulsos y sus ritmos productores?

Porque Madrid, con su desprecioso espíritu revolucionario, lo esquilmo todo. Su frivolidad demagógica le llevó a nacionalizar la enorme riqueza ganadera de la Serena y a constituir en depósito regimental para el consumo de las milicias. Se requisaron todos los rebaños. Trenes y trenes ganaderos surcaron durante más de un mes las líneas de Ciudad Real con las cabezas merinas que eran orgullo y privilegio de esta comarca. Y a la vez comités y subcomités locales entraron a saco en las caballerías sacrificando diariamente miles de cabezas para que se «jartara cada día de carne el proletario». Es la expresión usual de los milicianos rojos que han venido a Extremadura desde Ciudad Real y Albacete a empuñar el fusil. Imperio popular de la caldereta hasta el derroche con cuchipandas en las plazas públicas y luminarias de altares y sagradas imá-

genes para el festín. Calcúlese a qué habrá quedado reducida la ganadería de los cuatrocientos millares de la Serena. ¡Años y años para crearla, seleccionarla y conservarla incontaminada desde las previsiones de la Mesta!

Todas estas consideraciones nos ha sugerido esa lejanía azul que se dilata en el horizonte a unos kilómetros de nuestra posición. Bosques abigarrados de encinas. Manchones de añil denso, casi violáceo, que marcan en el crepúsculo los pagos olivares, reverberación blanquecina de las arenas vínicolas en que Guareña, Medellín, Don Benito y Villanueva cosechan sus ya célebres «montudas» y la vena azogada del Guadiana con su clásica serenidad romana. Y una quietud desconcertante.

Porque en toda esa zona insumisa los rojos no dan señales de vida. Desde que se conquistaron los pueblos de la línea de Guareña el marxismo extremeño, si alienta, alienta sólo a la expectativa. Ni un conato de acción, ni una tentativa, ni una respuesta, nada. Sólo desde la atalaya del castillo de Medellín contemplará la normalidad con que se desenvuelve en otras tierras nacionalistas el concierto de la paz y el trabajo. La gloria junto al infierno. Y sentirá en su carne lacerada el dolor de los suplicios de Tántalo.

En tanto como una promesa y una tentación miran también los nuestros esta zona roja que está tan al alcance de la mano. Saben que por el lado de Córdoba nuestras tropas rebasaron hace ya tiempo Peñarroya y están muy cerca de Almoachón. Que aquí, por otro lado, taponamos las excursiones marxistas por Santa Amalía. Y que la llanura pródiga, ubérrima y resplandeciente es campo apropiado para un ejército maniobrero como el del Sur. Por eso la impaciencia es una comezón irresistible, y sólo la seguridad de que el mando guarda todas las previsiones y pesa todas las oportunidades, es lo que calma el afán de esta tentación que se ofrece a los conquistadores la cuna de los conquistadores de antaño, que llamamos nosotros la vega de Medellín.

(Prohibida la reproducción.)

Veganzones

Velada teatral

Para mañana, festividad de los Reyes, un grupo de señoritas de este pueblo, que siempre se han distinguido por su amor patrio, han organizado una función de teatro a favor de nuestro glorioso Ejército nacional.

Se pondrá en escena el drama «La fuga de un ángel», representado por las siguientes señoritas: Heliodora Tovar, María García, Carmen Virseda, Gregoria Sanz, Eugenia Perlado, Petra de Andrés y Josefa y Gregoria Esteban. En los entreactos se recitarán varias poesías de carácter patriótico, dando fin a la función con el juguete cómico «Hace falta cocinera».

La fiesta está despertando gran entusiasmo en la localidad y pueblos limítrofes, por lo que se espera esté muy concurrida.

¡Viva España!

Corresponsal

2-I-937.

Turégano

Fiesta religiosa

El pasado viernes, primer día del Año Nuevo, y en la iglesia parroquial de esta villa, celebró solemne fiesta religiosa la Asociación de la doctrina cristiana, consistente en misa de comunión, acercándose a recibir la Sagrada Forma todos los niños y niñas de las escuelas acompañados de sus catequistas y bastantes señoras y señoritas.

Nuestro celoso cura ecónomo don Plácido Centeno en una elocuentísima, sagrada y patriótica alocución (en él tan acostumbrado), nos exhortó a que con nuestras piadosas oraciones rogáramos a Dios Nuestro Señor pusiera término a esta guerra, y más en este día que coincidían tres esplendorosas fiestas: La Circuncisión del Señor, el primer viernes de mes y la fiesta mensual del catecismo. Con tanto fervor y tanto patriotismo fueron pronunciadas sus cálidas palabras, que en no pocos ojos asomáronse lágrimas: unas, por el recuerdo de los caídos; otras, por el de los hijos ausentes, y otras, por la emoción que embargaba la mayoría de los corazones.

Velada teatral benéfica

El mismo día primero de año varios jóvenes aficionados de la localidad, dirigidos por nuestro amigo don Eustaquio Turmo (veraneante forzoso nuestro), organizaron una fiesta teatral a beneficio del glorioso Ejército español, la que tuvo lugar en el salón teatro de este Ayuntamiento, poniendo en escena la preciosa comedia de don Pedro Muñoz Seca «Las alas rotas» y el sainete de los hermanos Quintero «El agua milagrosa», y como fin de fiesta un grupo de señoritas y «flechas» de esta localidad interpretaron un canto a la nueva España que nuestro querido amigo don Braulio Vidal, contable de la fábrica de harinas «La Julita», dedica a los «flechas» tureganas estrofas que con acompañamiento de la banda municipal fueron magistralmente entonadas.

Nuestra enhorabuena al director de la fiesta, a las señoritas y jóvenes que tan acertadamente interpretaron la obra y sainete, a don Braulio Vidal por su acertadísima composición, a la banda municipal por su valiosa cooperación, al pueblo entero por su generosa aportación ya que no solamente se vendieron todas las localidades sino que hubo que poner sillas en los pasillos del teatro para que se acomodaran los que queriendo entrar no había localidad para ellos, y por último, a los «flechas» tureganas, que con sus pocos años, nos enseñaron a entonar himnos a la España renaciente.

Hoy domingo, y a petición de varias personas, se ha repetido la obra cosechando todos los artistas muchos aplausos.

Para el próximo día de Reyes se está preparando por nuestro señor cura ecónomo una velada cómica-literaria, con los niños del pueblo también con el mismo fin benéfico.

Corresponsal

3-I-937.

Se arriendan pastos caserío de Carrascal de Guzmán, jurisdicción de Los Huertos, para 500 cabezas lanares, con encerraderos, desde esta fecha al 25 de Mayo. Para tratar, con Lorenzo Fuentes, en Migueláñez.

Ama de cría casada, de veintidós años de edad, leche de ocho días, se ofrece para criar en su casa. Dirigirse a Juan de Miguel Lucas en Cabezuela.

Se venden haces de chasca de arraque en el monte de «Velagómez», junto a la carretera. Para saber condiciones con Gregorio Aguado, en Marazuela, o en dicha finca.

Vendo o cambio novilla de cuatro años, del segundo parto, por una recién parida del segundo o tercero. Para tratar, con su dueño en la dehesa de Aldeneuva, frente a la finca de Quintapesares.

Se venden cajones vacíos de tabaco, de diferentes tamaños. Marqués del Aro, 36, bajo, Segovia.

EL ALTO DEL LEON

LOS QUE LE CORONARON

Dicen los gastrónomos que el queso es el complemento de una buena comida y el aditamento de una mala. Palabras éstas que han venido a mi memoria cuando concluía de gustar el exquisito contenido de una bella crónica publicada en el periódico «Heraldo de Aragón», y reproducida en «El Norte de Castilla», titulada: «Sobre Madrid. El coronel Serrador monta a caballo», y a la que, aun respondiendo a la realidad del hecho que justamente pondera, sin duda por una deficiente información de su autor, la falta un «pequeño» detalle que puede ser—lo es—respecto de ella algo más que el complemento que supone el queso en relación a una excelente comida.

Cuando iniciado el glorioso movimiento militar comenzaron a latir con ritmo acelerado los corazones, sanos y patrióticos, de los buenos españoles; cuando, a todos los que hemos sabido sentir desde niños la Patria y la llevamos en lo más íntimo del alma, nos atarazaba la incógnita existente en la ecuación planteada, que no sabíamos cómo había de resolverse; cuando en aquellos angustiosos momentos que vivió España, la nuestra, la de nuestros amores, porque en su culto fuimos educados, bajaron por la cuesta del Cristo del Caloco, camino de San Rafael, las fuerzas que se mencionan en la crónica origen de estas líneas, Segovia, la llamada y meritoria Segovia, la que ha puesto en el embate todo lo que podía y algo más de lo que era dable hacer, recibió un aliento y con él una esperanza que la bravura heroica y el espíritu de sacrificio de todos los que venían de Valladolid y de los que procedentes de Segovia ya les esperaban, convirtieron en realidad salvando a las provincias castellanas de la invasión de las destructoras hordas rojas.

Llegados a San Rafael, donde ya esperaban el 13º regimiento de Artillería ligera, de guarnición en Segovia, y la Guardia civil de la provincia previamente concentrada en la capital, fueron cariñosamente atendidas y obsequiadas todas las fuerzas por la colonia veraniega, emprendiendo acto seguido la heroica ascensión al Alto del León, cuyo logro, así como la conservación del mismo y el empujón dado a los rojos por la verdadera gesta epopéyica motivo de la frase miliciano-madrileña-marxista, con la que denominaron al de Guadarrama como el «puerto de irás y no volverás».

Primero en camiones, hasta donde

lo consintió el violento fuego que hacían los milicianos rojos que, en número aproximado a ochocientos, ya ocupaban del puerto las alturas que miran a Castilla la Vieja, y luego a pie, trepando por las laderas llamadas «Aguas Vertientes» y abroquelados únicamente en sus valerosos pechos, dentro de los cuales apenas les cabían sus grandes, generosos y patrióticos corazones, resbalando sobre los agostados pastos, cayendo y levantándose; aquí, para volver a caer, algunos para siempre; pocos pasos más arriba, aguantando el fuego enemigo de fusil y, con gesto estoico, sin mirar al cielo, el que vomitaban volando, los siniestros «pájaros», a la vez alerosos porque no existían aviones amigos que se les opusiesen, así en este alarde valor y de cariño a España coronaron el Alto del León las fuerzas vallisoletanas y las segovianas, que no satisfechas con verse señoras de la altura, ciegas, borrachas ya de valeroso entusiasmo siguieron empujando a los rojos que hallaron en ella y a los cinco o seis mil que subían de Guadarrama, hasta la vertiente opuesta, por cuya carretera—Recta de Madrid, Sanatorio, La Hoya—bajaron en vergonzosa huida perseguidos por los nuestros arrojando las armas hasta llegar al cobijo del pueblo, duramente cañoneado más tarde por la artillería de Segovia y Valladolid que antes, al ganar la meseta, hubieron de disparar con las espoletas graduadas a cero porque así lo exigía la proximidad a que se luchó con el enemigo en aquellos memorables y trágicos momentos.

Pero, ¿qué costó la salvación de Castilla, quizá la de España, porque en el Alto del León comenzó a ganarse la guerra?

Segovia, esta ciudad de maravilla, pletórica de amor a España y de generoso altruismo, sabe muy bien del dolor pasado.

La Misericordia, el Militar, el Seminario y otros hospitales instalados en casas de beneméritos segovianos; los médicos militares, los de la ciudad y algunos forasteros y las señoras y señoritas convertidas en enfermeras, saben también de aquel dolor, de la sangre vertida por los bravos luchadores leales a la causa y del entusiasmo con que, al entrar en los hospitales, gritaban: ¡Arriba España! ¡Viva España!

La crónica del «Heraldo de Aragón» está completa.

ANDRÉS LLOVET Segovia y Diciembre de 1936.

Las licencias para el uso de aparatos de radio

Cuota de diez pesetas para las licencias particulares y de setenta y cinco para los establecimientos públicos. La renovación voluntaria de licencias terminará el día 31 de Marzo

El «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al día 30 del anterior mes de Diciembre, publica la siguiente Orden de la Presidencia de la Junta técnica:

«Excelentísimo señor: Por finalizar el próximo día 31 el plazo de validez de las licencias para uso de los aparatos radio-receptores, se dictan a continuación las normas que han de regir para este servicio durante el próximo año, quedando derogadas todas las disposiciones anteriores en cuanto se opongan a la presente orden».

Teniendo en cuenta que las actuales circunstancias exigen de todos los españoles la mayor aportación posible para atender a los gastos nacionales, se fija la cuota de diez pesetas para las licencias particulares, y la de setenta y cinco pesetas por cada receptor y altavoz suplementario instalados en los casinos, centros de recreo, hoteles, pensiones, establecimientos y lugares públicos, los de venta de material de «radio» y los agentes o vendedores en comisión de este material.

Los poseedores de aparatos de galena, instalados en viviendas de alquiler, inferior a sesenta pesetas mensuales, pagarán una licencia especial de 2,50 pesetas.

Los establecimientos docentes benéficos, sanitarios, penitenciarios y los culturales sin cuota de asistencia, podrán solicitar licencia gratuita, siempre que demuestren que el aparato está instalado precisamente en el local donde deba cumplir la misión docente, benéfica o cultural, objeto de la exención, perdiendo tal carácter, si está instalado en habitación particular u oficina de quienes dirijan o sirvan la institución o establecimientos, sancionándose severamente cualquier mixtificación en este sentido.

El plazo voluntario para la renovación de licencias comenzará el día 2 de Enero en todas las oficinas de Telégrafos, terminando el día 31 de

Marzo. A partir de esta fecha se cobrará el duplo del valor, aplicándose además las sanciones y multas de 100 a 500 pesetas por ocultación, según las circunstancias que concurran.

Para los aparatos de nueva adquisición durante el año, será preciso proveerse previamente de la licencia correspondiente, que será reclamada por los vendedores al formalizar la venta. Mensualmente remitirán éstos a la oficina de Telégrafos de su localidad una relación de los aparatos vendidos durante ese período, con expresión del número de la licencia respectiva, nombre y dirección del comprador. La negativa del comprador a presentar la licencia no será obstáculo para la venta, pero el vendedor lo consignará así en la relación para dejar a salvo su responsabilidad y se exigirá al comprador el pago del duplo como primer apercebimiento. El incumplimiento de esta disposición dará lugar a considerar la venta y el aparato como clandestinos, aplicándose las sanciones y multas al comprador y vendedor, conjuntamente.

No pudiendo admitirse como excusa sistemática la situación de un aparato en pruebas, se fija para éstas un plazo de diez días, tiempo más que suficiente para realizarlas, pasado el cual se considerará como utilización del aparato, con obligación de adquirir licencia. Los vendedores de aparatos consignarán en la relación mensual los que estén en pruebas, domicilio del peticionario y fecha en que se le facilitó.

Se autoriza a la Inspección general de Comunicaciones para que dicte las disposiciones complementarias de organización de este servicio y determine la distribución del premio de cobranza fijado en la orden de 5 de Diciembre de 1934, así como para facultar a los jefes de los Centros y Secciones para fijar e imponer las multas, con los derechos señalados en el artículo 5.º de la orden de 13 de Mayo de 1935.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

De quinientos prisioneros que tenían los rojos en las bodegas del «España núm. 3», no ha quedado ni uno solo

En el frente de Lopera huyó el Jefe marxista Galán, dejando la gorra y la guerrera para correr más. En la operación resultó herido un coronel ruso que falleció al ser hospitalizado

Sevilla, 4 (II n.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, dijo que la emisora de Málaga ha declarado que en el sector de Villa del Río ha habido que lamentar sensibles bajas. El general hizo este comentario: «Sí; muy sensibles y muchas».

A continuación dijo que siguen diciendo esas noticias procedentes del campo marxista: «Las fuerzas leales que allí operaban, ante la superioridad numérica, se vieron precisadas a pedir auxilio». Hasta aquí todo es verdad. Cuando dicen «que se les prestó auxilio con todo valor», eso de que con todo valor...

Efectivamente, al llegar al frente de Lopera atacaron con violencia; pero ante la reacción nuestra el enemigo huyó de una manera desordenada, dejando Galán incluso la gorra y la guerrera ¡para correr más! En este momento no demostró valor el jefe de la brigada «Galán».

Dicen después que en esta operación resultó herido un coronel ruso, que falleció al ser hospitalizado. Su cadáver fué llevado a Valencia, desde donde será trasladado a Rusia. ¡Un canalla menos qué importa al mundo!

La adquisición de material de guerra por los rojos

Leyó el general párrafos del periódico «L'Echo de París», en el que se hace resaltar que el Gobierno de Valencia ha hecho un depósito en Ginebra, por medio de un Banco de París, por valor de treinta millones de francos suizos, a nombre de un cierto individuo, para adquisición de material de guerra.

El primer envío ha sido ya efectuado y se anuncia la llegada a Marsella de 7.000 fusiles y dos millones de cartuchos. De donde resulta que Suiza, país neutral en sus relaciones con todos los países de Europa, se dedica también a la venta de fusiles para los rojos. ¡Dios se lo premie!

El vapor español «Mar Rojo» marchó de Bayona a Bilbao con sesientas toneladas de hierro, material de guerra y automóviles e instrumental de cirugía. Sabemos, por último, que

el número de voluntarios rojos que han pasado la frontera por Cerbere desde el principio de las hostilidades, sobrepasa la cifra de 25.000.

«L'Echo de París» de 26 de Diciembre sigue dando datos sobre el suministro de armas y material de guerra para los rojos y hace especial hincapié en la presencia en las filas marxistas de todos los reclutados en Argel. En cuanto a los voluntarios, se señala el paso por Perpignan de 450 hombres hace dos días.

El día 17 de Diciembre pasaron cien hombres en tres camiones y el día 19, 240. En cuanto a la importación de material de guerra, da los siguientes datos: por la frontera de Cerbere, sobre los días 11 y 12 de Diciembre, pasaron 6.600 kilos de material explosivo; el día 14, tres camiones con armas y una camioneta con un avión desmontado; el día 18 de Diciembre, el vapor español «Tramontana» con 400 toneladas de armas. Al día siguiente, el vapor español «Ciudad de Reus» salió de Marsella con material; el 20 llegaron a Tolouse, procedentes de París, 52 camiones, que siguieron la ruta hasta Barcelona. Estos datos están probados.

«Le Jour» del día 26 de Diciembre habla del escándalo del oro español remitido a Rusia y ataca al Gobierno del Frente Popular francés con relación a este escandaloso asunto.

Como ven, son varios los periódicos franceses que ponen de manifiesto el atentado a la neutralidad cometido por Francia.

Y para que vea el mundo entero a qué clase de gente está prestando Francia esa ayuda, el general dió lectura a una carta escrita por un marino de Cartagena a su novia. En ella hay palabras de ternura y hay también afirmaciones execrables, que demuestran el gran salvajismo que anida en los pechos de esos marxistas que están destrozando a España.

Asesinatos de prisioneros. En esa carta dice que de 500 prisioneros que tenían encerrados en las bodegas del «España número 3», no ha quedado ni uno; que les ataban

por parejas y con un buen plomo a los pies les echaban al mar. Sólo quedaron escondidos en las trampillas de la bodega cinco desgraciados y éstos lo pasaron peor que los otros, pues cuando los descubrieron no dejaron de ellos ni señal. Dicho marino, manifiesta el general, se llama Francisco Bellido y pertenece a la primera sección.

Al Gobierno del pueblo francés, que tiene tantas Sociedades de protección de animales, le da más lástima, sin duda, ver a un perro o a un caballo cojeando, que ver asesinar a hombres, mujeres y niños en la forma canallesca que refleja esa carta, que el general pone a la disposición de quien desee verla.

Los combates victoriosos habidos en Madrid

En el día de hoy ha habido poca guerra, excepto en el sector de Madrid. Según las noticias oficiales de los rojos, nuestras columnas atacaron ayer al Poniente de Pozuelo, sin haber conseguido que les hicésemos retroceder un paso. A pesar de ello, nuestras tropas habían realizado un avance de alguna consideración, que ha continuado en el día de hoy. En el día de hoy han tomado Villanueva del Pardiño, las casas del cruce de la carretera de Las Rozas, es decir, las casas que se encuentran en el sitio conocida por «Bar Anita». Se ha tomado Majadahonda y el vértice de la cuesta y otras posiciones.

Estas posiciones serán mantenidas durante poco tiempo, para continuar el avance. Se les han cogido muchos muertos y una cantidad enorme de armamento, que no ha sido clasificado.

En el frente de Madrid hemos derribado un aparato y en el frente de Bilbao dos. Yo me figuraba que había habido esto porque el parte oficial de ellos hablaba de que nos habían derribado tres o cuatro, y cuando esto dicen, es que se lo hemos hecho nosotros a ellos.

Se admitiría a dos o tres personas buenas familias. Razón, Administración de EL ADELANTADO.